

Article paru le 20 septembre 2019

COLMARCOLLECTE

Encombrants produits chimiques

C'est une opération dans l'air du temps que celle qui s'est déroulée samedi 14 septembre sur le parking de Castorama à Colmar : en l'occurrence la collecte de produits chimiques que nombre de sites de ramassage ne récupèrent pas.

Jean-Louis LICHTENAUER

Les particuliers ont été informés de la collecte par voie de presse et grâce à la distribution de prospectus répertoriant les produits concernés, expliquant pourquoi ils sont dangereux et pourquoi il faut les déposer en un point de collecte dédié. Le document avait été distribué aux clients du magasin Castorama à Colmar la semaine précédente. Et l'opération s'est révélée efficace si l'on en croit l'affluence constatée le jour J, avec un public nombreux venu se débarrasser de vieux restes, de produits obsolètes ou interdits.



Les particuliers venus apporter leurs déchets chimiques étaient aidés par l'équipe en charge de la récupération.

Photo L'Alsace/Jean-Louis LICHTENAUER Les personnes venus porter les déchets chimiques étaient aidés par l'équipe en charge de la

récupération. Photo L'Alsace/Jean Louis LICHTENAUER

Pour faciliter le dépôt, de nombreux contenants spécialisés étaient mis à disposition. Trois personnes de l'équipe de Strada marketing conseillaient les particuliers et les aidaient à porter bidons, seaux, boîtes et autres cartons. La collecte du jour, effectuée en même temps à Strasbourg Lampertheim, faisait partie d'une tournée nationale d'ÉcoDDS, (DDS signifiant « déchets diffus spécifiques », catégorie de déchets ménagers), société à but non lucratif de collecte des déchets chimiques des particuliers. Ceux-ci étaient invités à déposer pots de peinture, pesticides, mastics, colles, désherbants, acides, alcool à brûler et des produits de cheminée usagés. Pour les remercier de leur geste en faveur de l'environnement, stylos et yoyos, fabriqués à partir de matériaux de récupération, étaient offerts.

Christelle Koudlansky, l'une des conseillères, se réjouissait d'avoir vu passer durant les 7 heures que durait cette opération plus de 50 voitures, certaines bien chargées, à l'image de

cette « Deuche » (en photo). Son propriétaire disait avoir accumulé de nombreux restes de peinture. « J'ai déjà refait plusieurs fois ma salle de bains et à chaque fois j'avais des restes. Je pensais m'en resservir. Maintenant que je l'ai carrelée, je n'en ai plus besoin. » Christelle Koudlansky notait l'importance de ramener, qu'ils soient vides ou non, propres ou souillés, les produits chimiques usagés. Ceux-ci pouvant présenter un risque pour la santé et l'environnement, ils ne doivent pas être jetés dans les canalisations ni directement dans les poubelles, mais ramenés en déchetterie ou lors d'opérations de collectes ponctuelles comme celle-ci. En fin de journée, un semi-remorque a porté l'ensemble de la collecte vers des centres de traitement sécurisés. ■